

EL FARO DE LA MONTAÑA.

Periódico Olotense

Año I. Redacción calle de S. Esteban número 4. Olot CINCO rs. al mes.

Sábado 13 de Agosto de 1859.

Provincias DIEZ y OCHO rs. trimestre. Números sueltos 5 cuartos.

Núm. 15.

ADVERTENCIA.

El programa de las fiestas de Nuestra Señora del Tura, verá la luz pública en uno de los números próximos.

Boletín religioso.

13. Sáb. Stos. Hipólito y Ciriaco mrs. El primero fué atado á los cuellos de caballos indómitos y despedazado, de orden de Valeriano en Roma; y el segundo muerto á heridas de los punzones con que escribían los niños, en las escuelas de Incola, en tiempo de ioclesiano.

CUARENTA HORAS.

Continúan en la iglesia parroquial de San Esteban. Se descubre á las 6 horas de la tarde y se reserva á las 8 de la noche.

Creemos que nuestros lectores, no podrán menos de leer con gusto los fragmentos que á continuación insertamos, tomados del opuscu-

lo que hace algunos años publicó nuestro apreciable amigo D. Pedro Casellas.

LA REDACCION.

Carácter, usos y costumbres de los habitantes de Olot.

El carácter de estos habitantes es franco y amigo principalmente con los forasteros, y compasivo con todos, hasta con sus mismos enemigos; aborrecen las desgracias y castigos aun de estos últimos, por mas que parezca encontrarse algunos que tengan corazón para consentirlos ó presenciarlos, cuyo contraste en tal caso es mas efecto de su curiosidad que de la dureza de sus entrañas.

Las costumbres, ofrecen alguna particularidad que no debiera pasarse por alto.

Los jornaleros y demas gente vulgar son propensos á hacer meriendas en el campo, mayormente en estío, como si á ello les convidaran las aguas frescas que poseen, el mayor apetito que ellas y los aires libres producen, así como el gusto que hallan en gozar de la amenidad de la campiña, verdaderamente deliciosa, y el de respirar el aire mas puro que se encuentra en ella.

Así es que el principal obsequio que en estío se hace á los forasteros, es acompañarles á tales meriendas, como para mostrarles su alegre y variada campiña: á quienes hospedan además fácilmente en sus casas ó les convidan á comer en ellas, lo que no hacen las poblaciones de mas etiqueta, tal vez por efecto de no tener en la villa las comodidades que se encuentran en las posadas ó fondas de aquellas.

Esta costumbre de meriendas afuera, la cumplen los mismos habitantes, cuando tienen que celebrar alguna fiesta ó regocijo de familias ó de entre compañeros.

Los trabajadores suelen hacerlas los domingos y lunes de cada semana ó por fin en la fiesta del santo de la calle ó barrio, mayormente en estio que es cuando se celebran las de los santos que se hallan colocados en capillitas que á cada paso se encuentran en las paredes de muchas casas ó de cada barrio; en cuales dias lo mismo que en los de la octava de Corpus y de cualquiera fiesta principal, suelen solemnizarse con pasacalles y música, oficio cantado en la Iglesia Parroquial y bailes que llaman del *Tirabou* por la tarde; con la diferencia de que en tres de los pasacalles de las fiestas de Córpus vá el Magnífico Ayuntamiento con los Pabordes y un número de convidados, á recorrer con música y los Gigantones por la mañana de ciertos dias toda la villa, y al anochecer acude el mismo á la Iglesia á celebrar la funcion de aquellos dias con lucidas iluminaciones que corresponden á cada uno de los gremios, segun está repartida dicha octava.

Las otras fiestas principales suelen verificarse de la misma manera con pasacalles y bailes, y ademas con corridas de dos ó mas bueyes, tras los que corren grandes y chicos con una algazara particular.

En los bautismos principalmente de la gente vulgar y menestrales, acostúmbrase á hacer padrinos y madrinas á parientes solteros y doncellas, los cuales reunidos á un número mas ó menos crecido de convidados de su misma edad, suelen pasear recorriendo la villa ordinariamente despues de haber dejado la criatura en la casa de sus padres, y en seguida los mas plebeyos hacen sarao con los mismos de la comitiva.

Un ceremonial particular observan en los entierros, en que las mugeres tanto plebeyas como menestras llevan sus mantillas blancas que les tapan la mitad de la cara, y que los hombres de estas mismas clases con sus capotes pasados de mangas ó sus capas y sombreros van á acompañar al difunto.

Otro tienen las casas de campo en las exequias de las familias, á las que concurren la mayor parte de sus parientes, sobre todo los mas cercanos previo aviso de los mas allegados al difunto, ocasionando á estos crecidos gastos

en la comida en la que está prohibida la carne de pluma, cuya mesa solo se sirve con platos de loza del pais oscura, y con cubiertos de madera, y á mas se entrega á cada convidado al despedirse un pan trabajado en la casa que lo llaman de memoria.

Desde mediados del siglo pasado empezaron á establecerse en esta villa varias hermandades de los diferentes gremios que la componen bajo el título de algun Santo, y cuyo objeto es socorrerse con medicinas, medicos y auxilios pecuniarios, en las que entran la mayor parte de los pobres jornaleros que sin esta ayuda habrian de acogerse forzosamente á un Santo hospital, y con ella generalmente pueden mantenerse enfermos en el seno de sus familias.

Es un pais muy acostumbrado á viaticar muy luego á los enfermos que parezcan de gravedad, de modo que un descuido de esta clase, produce un descrédito y aversion á los medicos que lo han padecido ó no prevenido á tiempo, y con mas anterioridad que en muchas otras partes. Y asi que corre la voz que algun enfermo ha sido viaticado, se agolpan en la casa los parientes interesados, conocidos y vecinos, los mas á ofrecerse por costumbre por mas reñidos que hayan estado y estén con ella. La misma costumbre se verifica para con las casas de los difuntos, á cuyas familias se les obliga á sufrir la molestia de los que concurren en tropel á darles el pésame.

Tambien por una especie de rutina asisten á las exequias, no hablamos de los parientes, amigos y vecinos, porque estos concurrendo se halla en su puesto, sino hasta los enemistados con la familia del difunto, ó que lo hubiesen estado con este.

Pedro Casellas.

EL MENDIGO DE LA ALDEA.

Cantaba un mendigo un dia
en la plaza de una aldea

con grave melancolía;
todo el pueblo le rodea
y así dicen que decía.

«El mundo está enmarañado
y la confusión es tal,
que ya el lenguaje viciado
equivoca el bien y el mal
trocando el significado.»

«La moralidad dudosa,
el egoísmo triunfante,
la utilidad es la diosa
á quien el siglo arrogante
la cerviz dobla orgullosa.»

«Mil escuelas diferentes
disputan la preferencia;
y creyéndose omniscientes
aspiran con vana ciencia
á entusiasmar á las gentes.»

«Unas quieren evocar
recuerdos de lo que fué;
los siglos quieren copiar,
lo que yo creo, á mi fé,
que es locura singular.»

«Si la humanidad no para...
¿volverla atrás? ¡Imposible!
jamás ha vuelto la cara;
á su fin marcha imparable
con perseverancia rara.»

«El hombre es un peregrino
que de caminar no cesa;
siempre sigue su camino,
ya pise alfombra ó maleza,
ya huelle rosas ó espino.»

«Con fantásticas ficciones,
otras, y con su equilibrio,
regir quieren las naciones....
y la sociedad ludibrio
viene á ser de las pasiones.»

«¡Partos de imaginación!
¡ilusiones seductoras
que engañan el corazón!
¡teorías encantadoras
sin verdad ni aplicación!

«Todo lo que se fracciona
pierde su fuerza y vigor;
y el poder se desmorona
cual mustia marchita flor,
si la unidad no le abona.»

«Con el progreso liviano
estotra empuja tan fuerte
al pobre género humano,
que fatigado é inerte
descanso pide, aunque en vano.»

«Si progresar es marchar,
el progreso es innegable;
mas quien ande ha de encontrar
malos pasos, pues no es dable
que todo llano ha de estar.»

«De la humanidad la historia
es una jornada inmensa!...
pocos siglos hay de gloria;
los mas de lucha, impaciencia,
llanto, sangre, cieno, escoria.»

José María Sañudo.

(Se continuará.)

Á UN HURACAN.

SONETO.

El tremendo huracan brama furioso
destrozando las obras de natura,
y la grande y soberbia arquitectura
tambien sucumbe al golpe vigoroso.

Todo cede á su estrago poderoso
y sembrando el espanto y amargura
tiembla en el mundo la infeliz criatura
de la muerte al semblante riguroso.

El mortal pecador tiembla azorado
las iras contemplando del Eterno;
y al pobre, al ambicioso, al potentado
sus conciencias recuerdan que hay infierno.

Uno empero no tiembla, y es el Justo
que vé el peligro sin pasar el susto.

Ramon Arimany.



Revista universal.

Hay una secta en Inglaterra que hace poco tiempo ha dado en propalar, que solo restan á la humanidad de cincuenta á sesenta años de existencia.

Ha sido robada la Iglesia de Belascoain (Navarra), habiéndose llevado los ladrones á mas de muchos efectos, algunos vasos sagrados.

El ejército piamontes ascenderá muy en breve á 180.000 hombres, sin que cesen por ello los armamentos, quintas y movilizaciones.

GUERRA DE ITALIA.

Un diario francés suministra los siguientes datos:

Los austriacos han perdido... 38.650. hom.

Los franceses... 17.775.

Los sardos... 6.575.

Los austriacos han hecho... 300 pris.ª

Los franceses... 16.000.

¿Serán ciertas estas notas?

AFECCIONES TERMOMÉTRICAS.

DIA 10 DE AGOSTO.

HORAS.		GRADOS
7	mañana	18.
2	tarde	23.
10	noche	20.

DIA 11.

horas.		grados.
7	m.	17
2	t.	20
10	n.	18

Noticia de los fallecidos des de el 10. hasta el 11 de agosto.

HOBRES.

MUJERES.

Casados. »
Viudos. »

Casadas. »
Viudas. »

Solteros. » Solteras. »
Niños... 1 Niñas... 1

NACIDOS.

Niños.... 2 Niñas... 4

ANUNCIOS.

FINCA EN VENTA.

Hay para vender en la calle de Bonaire, la casa de la *Botelleria del brazo fuerte*, propia de los co-herederos de Magin Castañer, compuesta de tres pisos:

posee ademas un amasador, bodega y cocina: tiene tambien un buen surtido de vigas de roble de diferentes dimensiones:

dos piezas de madera de encina preparadas para tornillos de prensa, dos picas de piedra para aceite, canastas hierro para lavar lana, dos tablas, guarda-ropas, un cajon, y un tornillo para pasar la harina.

Darán razon en casa de D. Ignacio Pascual y en la de los padre è hijo Saderra, sita frente las *mensagerias olotenses*.

En la botelleria del **BRAZO FUERTE** (alias *Barbut*) se compran botellas para gaseosas á 8 cuartos una.



Todos los dias saldrá para Gerona á las dos de la madrugada un coche de nueva construccion.

Los asientos se despachan en Olot; en la administracion de Estevan Llagostera; (á) Estudian, y en Gerona en la Posada del comercio.

PRECIOS. 42 reales.
140 idem Banqueta.

E. R. = JOAQUIN A. Y MAGESTER.

Olot Imprenta de Joaquin A. y Magester,
calle de S. Estevan núm 4.